

TEMA: "CONVIVENCIA Y RESPETO. ¿YO ME APUNTO!"

FUNDAMENTACIÓN

En el IES Argar de Almería llevamos desde el curso 2020/2021 llevando a cabo el programa PROA + TRANSFORMATE, cuyos principales objetivos (entre otros) son eliminar el fracaso y abandono escolar temprano del alumnado que recibimos.

Nuestro centro está dentro de la llamada zona ERACIS y de ahí que una gran mayoría de nuestros alumnos/as estén en desventaja sociocultural con respecto a otros centros.

Desde el inicio del programa empezamos con un doble objetivo: concienciar al profesorado de la gran diversidad que tenemos en las aulas y de la importancia de la inclusión y motivar al alumnado en la vida académica y del centro valorando sus potencialidades y apoyándolos a nivel educativo. Una de las principales actividades era el refuerzo educativo (dentro y fuera del aula) gracias a los recursos ofrecidos por el PROA + TRANSFORMATE.

Ya vamos por el tercer año de programa y aunque nos gustaría decir que hemos conseguido un éxito total, no ha sido así, pero hemos progresado en varios aspectos: concienciación del profesorado, alumnado mejor atendido teniendo en cuenta sus necesidades y características y acercamiento a las familias transmitiéndoles la necesidad de su participación en esta etapa educativa de sus hijos/as.

PLANIFICACIÓN DEL PROYECTO

Durante el presente curso escolar 2023/2024 nos preocupaba la poca participación de estos alumnos/as en actividades que supusieran un cierto gasto económico por parte de las familias ya que asistían a pocas actividades fuera del centro.

Tras una reflexión por parte del Departamento de Orientación (orientadora, 2 PT, Educadora Social, profesor de ATAL, psicóloga de Unidad de Acompañamiento y monitora), vimos oportuno realizar una actividad-lúdica y que además sirviera de convivencia y a ser posible sin ningún coste económico para las familias para que así se pudieran participar ellos/as también en actividades fuera del centro.

Además, vimos que esta actividad era una forma de premiar a algunos de los alumnos/as de estos grupos que están mostrando más interés, empeño y motivación por continuar sus estudios, con un rendimiento académico cada vez mejor y con menos faltas de asistencia al centro.

ETAPAS DEL PROYECTO

<p>1º CONVIVENCIA (+)</p>	<p>El curso 22/23 a través de la Red Escuela Espacio de Paz se solicitó el reconocimiento como Centro Promotor de convivencia positiva (Convivencia+). Se realizó una recopilación de todo lo trabajado en Escuela Espacio de Paz y los aspectos del proceso de participación en la red, como la participación e implicación de sectores de la comunidad educativa, la coordinación e intercambio de buenas prácticas y las mejoras y actualización del plan de convivencia.</p> <p>Al principio del presente curso se nos reconoció como Centro Promotor de Convivencia Positiva y nos dieron una ayuda económica. Dicha ayuda económica, aunque era de gran valor para nosotros, era insuficiente para costear al número de alumnado propuesto que era muy elevado, por lo que vimos la necesidad de buscar otras entidades que nos pudieran realizar una aportación económica que ayudara a sufragar íntegramente la actividad pensada para estos alumnos y alumnas.</p>
<p>2º</p>	<p>1º REUNIÓN ZONA ERACIS</p> <p>El 7 de marzo de 2023 se nos convocó a una reunión de la zona ERACIS La Fuentecica - Quemadero para trabajar conjuntamente con técnicos del ayuntamiento y asociaciones del barrio en el Plan de Intervención Local de zonas desfavorecidas de Almería en la que se identificaron las oportunidades y fortalezas con las que contamos para el desarrollo de nuestras zonas desfavorecidas. Al estar en contacto con diferentes asociaciones vimos que esta sería una forma de involucrar al barrio y al centro en actividades comunes e iniciar una colaboración imprescindible para poder llevar a cabo objetivos comunes y beneficiosos para la comunidad.</p>
	<p>2º REUNIÓN ZONA ERACIS</p> <p>El día 25 de abril asistimos a la segunda reunión en la que los técnicos y agentes sociales del barrio nos muestran el diagnóstico realizado de las zonas adaptando estrategias que permitan dar respuesta las problemáticas detectadas.</p>
<p>3º CONTACTO CON ASOCIACIONES DEL BARRIO</p>	<p>La educadora Social de nuestro centro contactó con la Trabajadora Social del barrio de la Fuentecica -Quemadero, a la que le transmitimos nuestro interés y necesidad de buscar una asociación del barrio que colaborara económicamente con nosotros. Afortunadamente la Asociación de Voluntariado Social y Cultural Almorónia nos ha donado una cantidad suficiente para sufragar el gasto del autobús.</p>

RECURSOS HUMANOS Y FINANCIEROS

- **Los recursos humanos** con los que hemos contado han sido desde el centro todos los componentes del Departamento de Orientación citados anteriormente y los miembros de la Asociación de Voluntariado Social y Cultural Almoronía.

- **Recursos financieros:** Hemos contando el dinero que se nos ha dado de Convivencia (+) (22/23), dinero del PROA + TRANSFORMATE y la aportación de la Asociación de Voluntariado Social y Cultural Almoronía.

IMPACTO ESTIMADO

Creemos que gracias a este trabajo vamos a conseguir:

- Que los alumnos/as que por cuestiones económicas no pueden disfrutar de actividades con cierto coste económico puedan hacerlo.
- Que desde los distintos sectores/asociaciones/entidades, tomen conciencia de la importancia de un trabajo conjunto con las instituciones educativas del barrio en pro de la mejora y normalización de las actividades propias de los centros educativos (salidas culturales, excursiones, charlas, etc)
- Que las familias se involucren y participen de una u otra forma con el centro educativo y con las asociaciones culturales del barrio y entidades locales



IES El Argar



26 DE ABRIL – NOS VISITA LA ASOCIACIÓN AL IES EL ARGAR

El día 26 de abril nos visitó la Asociación de Voluntariado Social y Cultural Almoronía para hacernos la entrega del dinero del autocar para realizar nuestra convivencia.

El centro está muy agradecido con este gran gesto y nuestra idea es seguir coordinándonos con ellas en los siguientes proyectos que emprendamos.



IES El Argar



Gracias



30 DE ABRIL CONVIVENCIA: "CONVIVENCIA Y RESPETO. YO ME APUNTO".MULTIAVENTURA ENIX

Llego el gran día y el alumnado del IES El Argar tuvo su jornada de convivencia y ocio en el parque multiaventura de Enix.

Os dejamos un enlace donde podréis ver lo que disfrutamos en este gran día:

<https://drive.google.com/file/d/1Yh6PM1LpstkIWkX6JqYD99c0EVp3SBit/view?usp=sharing>